
Compte rendu de l’atelier mobilité « Haut de Collonges » - 20/11/2023 - 
 

Personnes présentes :  
Marie-Hélène Bourigault, Uwe Epting, Francis Pauchard, Danielle Riebend, Françoise Ujhazi 
 
 
Le Haut de Collonges est une zone particulière car elle est un des points de départ pour une 
« ascension » du Salève (route de la Croisette pour les cyclistes et voitures , sentiers pour les 
randonneurs dont celui d’Orjobet). Elle est prisée pour les petites balades au pied du Salève offrant 
encore un milieu agricole et une belle vue sur Genève et le Jura. Le campus adventiste y est installé 
avec ses nombreuses écoles. Les constructions de maisons sont de plus en plus nombreuses. 
En conséquences, on observe une densification de plus en plus importante de voitures, cyclistes, 
randonneurs et piétons (dont des enfants) dans cette partie haute de Collonges avec évidemment un 
fort impact sur la mobilité. 
 
Transports en commun : 
 
On redemande une étude pour : 
- créer un bus (ou petite navette) pour permettre aux personnes sans (ou avec) voiture de pouvoir se 
rendre dans le bas Collonges et rejoindre les transports en commun sur St Julien, Annemasse et 
Genève. 
- remettre en fonctionnement une navette le week-end entre Le bas Collonges et la Croisette (elle 
existait il y a de nombreuses années). Elle permettrait de résoudre le gros problème de parkings au 
Coin et à la Croisette les samedis et dimanches (voitures garées sur les trottoirs et le long de la 
départementale dans un virage sans visibilité, le panneau d’interdiction de stationner n’est jamais 
respecté). 
- faut-il envisager un abri bus pour les écoliers sur la place du Coin ? l'installer en remplacement de 
la place de parking horizontale située à côté du marquage jaune au sol de l'arrêt bus ? … à discuter... 
 
Pistes cyclables et piétonnes : 
 
On redemande un tracé au sol (avec une peinture efficace et d’une largeur règlementaire) : 
- sur la route de la Croisette et du Poirier à l’Ane :d’une piste cyclable dans le sens de la montée. 
 
- sur la route de la Croisette : le long du secteur allant de la « place du Coin » à la « maison du 
Secours en montagne du Salève » d’une piste piétonne (route très fréquentée par les randonneurs et 
enfants du séminaire adventiste), donc de l’autre côté de la piste cyclable de la route de la Croisette. 
 
On précise que des tracés (bien réalisés d’ailleurs) ont été effectués il y a déjà quelques années le 
long du chemin de Bottecreux pour se rendre au Séminaire Adventiste et que la commune 
d’Archamps a pu réaliser un tracé très apprécié de pistes cyclables et piétonnes sur la même 
départementale que la route de la Croisette (donc accepté par le département).  
 
Passages piétons :  
 
Afin de sécuriser la traversée de la départementale 3 passages piétons à tracer : 
- à la sortie du sentier du Carrousel pour rejoindre la piste piétonne (qui sera à tracer) 
- au carrefour route du Coin et route de la Croisette 
- à la sortie du «nouveau carrefour» du parking d’Orjobet côté descente vers la place du Coin, au 
carrefour de l’ancienne route devenue piétonne (il est difficile pour les piétons venant du chemin 
des Vignes par exemple, de traverser la route de la Croisette pour rejoindre le trottoir en face, les 
voitures sont masquées et arrivent parfois trop vite). 



 
Autres demandes de sécurisation : 
 
- un radar pédagogique route du Poirier à l’Ane 
- au carrefour Route du Poirier à l’Ane et Route de Vovray : faire IMPERATIVEMENT tailler (ou 
ôter) la petite haie à gauche qui masque la venue des cyclistes et voitures venant de la Croisette et la 
grande haie sur la droite trop haute.  Et un traçage au sol d’une petite piste piétonne à l’endroit où le 
trottoir route du Poirier à l’Ane n’existe plus. 
- cul de sac de la route du Coin : signalé 20km/h mais non respecté. Réaliser un gendarme couché. 
 
Parkings : 
 
- place du Coin / entrée de la rue Maurice Ravel : suppression de la place de parking marquée 
horizontalement qui gêne les camions qui doivent intervenir pour régler des problèmes d'eau ou qui 
font des livraisons... sans parler qu'elle est située juste sous les fenêtres de la maison qu'elle longe 
(des voitures style camping-car se parquent parfois sur cette place!). 
 
- Pour résoudre partiellement le problème de parking à l’entrée du sentier d’Orjobet  (en plus d’une 
navette le Week End) il serait intéressant de réaliser des places de parking le long du chemin menant 
à la Grande Gorge. Il faudrait alors déplacer la barrière déjà présente pour permettre le parking plus 
loin sur le chemin. 
 
Sentiers : 
 
               * sentiers pour rejoindre le sentier d’Orjobet : les Vignes et les Chênes 
Nous réitérons la demande des panneaux indicateurs des sentiers commandés au service technique 
et au syndicat mixte du Salève il y a déjà 5 années, puis le 10/02/2023 et pas encore posés. 
 
               * sentier de traverse : il serait bon de tracer un sentier horizontal balisé et continu pour 
les personnes de tous les âges. 
- finalisation du sentier de la Diotière rejoignant la route du Poirier à l’Ane, le baliser et faire ôter la 
pierre énorme qui l’encombre (angle nord de la parcelle 2070). 
- il serait bien de réaliser un sentier entre la route du Poirier à l’Ane (au niveau du panneau chez 
Voirier) jusqu’au chemin des Chênes le long des parcelles 005 (partie Est) et 006 (partie Est).  Il 
permettrait aux marcheurs qui apprécient les chemins horizontaux non pentus d’éviter de marcher 
sur la route goudronnée de la Croisette. 
NB : sur la commune d’Archamps un sentier de traverse existe entre le ruisseau de la Clef et la Route du Plan ; il 
longe d’un côté une haie champêtre et de l’autre côté un champ cultivé (maïs).  
 
 
 
Sur demande, nous pouvons fournir des photos illustrant certains points traités dans ce compte-
rendu ou consulter les comptes-rendus des ateliers mobilité de 2018 présents sur le site de la mairie 
de Collonges. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 


